
◦ロータリーソング◦

ソングリーダー
神谷　真太郎様

◦ゲ ス ト 紹 介◦

米山奨学生　ソリマン・ゼアド様

アナウンサー　小沼みのり様

◦ビ ジ タ ー 紹 介◦

浜松東ロータリークラブ　松野本裕司　様

◦会　長　挨　拶◦

会長　平尾　清様

本日ゲストで卓話をお願いしているのは小沼み

のりさん、おそらく静岡の魅力たっぷりのお話

をされると思います。今日は小沼さんの静岡づ

くしのお話にあやかるという訳ではありません

が、１年会長をさせて頂きましたが自分自身の

事をお話したことがなかったので静岡の名物

「東海軒」を簡単に紹介させて頂きます。題し

て「東海軒駅弁ものがたり」明治、大正、昭和、

平成、令和の５つの時代をつなぐ物語となりま

す。創業は明治２２年、１８８９年この年静岡

に静岡停車場という名前で駅が出来ました。同

じ年にうちも創業致しました。加藤さんという
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方が構内営業の許可を取得し握り飯３個、たく

わん４切れを四銭で販売しました。そのあと、

安倍川餅やお茶も売り出しました。全国に８０

社ほどありましたが、東海軒は６番目に古いの

ですが上４社はすでに廃業していますので現存

する駅弁会社としては２番目に古い１３５年の

歴史のある会社になってしまいました。現在鯛

めしというのがありますが、１８９６年に発売

しています。当時の主人の加藤滝蔵が病気療養

中に近所の魚屋さんが差し入れたのが鯛で滝蔵

の妻が甘く煮てそぼろにしたのがヒントになり

鯛めし弁当となり、これが日本最古の名物弁当

になりました。駅弁としてサンドウィッチが発

売されたのは大船駅大船軒が明治３２年で最初

を言われていますが、東海軒は明治３０年すで

にサンドウィッチを発売していましたので、ど

うやら当社の方が古いんじゃないか？という話

もございます。大正時代にはいると、「旅」と

いう雑誌が発売されエッセイに鯛めしとお茶が

紹介され大変良くに売れました。その後昭和に

入り戦時中となり、米は配給制となり一般には

渡らなくなり我々のような事業者には配給とし

てお米が配布されお弁当を作れました。戦後は

お米が手に入らなくなり、昭和３０年まではお

米なしで販売してました。シャーベットやお茶

などで繋いでいました。昭和３０年になりよう

やくお米が手に入りお弁当を販売出来ました。

昭和３９年になると東京オリンピックがあり全

国に４００社ほどお弁当屋さんがありました。

３９８社は東京オリンピックの掛け紙でしたが

２社だけが新幹線開通の掛け紙でした。平成に

なるとコンビニの登場でお弁当屋さんも半減し

ました。実際、駅での売上は４０％ぐらいで残

りは一般市中です。売上のトップ３、幕の内、

鯛めし、サンドウィッチ、ほぼ１００年変わっ

ていません。今は駅のホーム、コンコース、新

幹線の待合室前、そして在来線の駅そば、これ

も東海軒がやっています。最後となりますが、

ベンチャーを研究しているある大学の先生とお

話した際に、「静岡県のベンチャー企業と言っ

たら、それは東海軒でしょ！」と言われまし

た。１００年を超える老舗の東海軒が何でベン

チャーなんだ？その心は？と伺ったら「なんと

言っても東海軒の売りはベントウとチャ」とい

う事でした！！ありがとうございました。

◦幹　事　報　告◦

幹事　番匠　俊行さん

会員満足度調査の結果を各テーブルに配布しま

した。いろんなご意見を頂きました。

・会員の個人情報の取り扱い

・毎週の例会の要望

・クラブ活動・奉仕活動

・会員費用・家族の参加等

詳細は配布の結果資料をご確認下さい。

静岡理工科大学が静岡駅前キャンパスの見学会

を行います。会員の杉浦さんからご案内を頂い

ております。６月２６日、７月１７日にありま

すのでまだ見学されていない方は是非ご参加下

さい。



◦お  め  で  と  う◦

【誕生祝い】

 ●月 ●日　西村　やす子さん

 ●月 ●日　塩原　太一郎さん

 ●月 ●日　後長　伸太郎さん

【結婚記念日】

●月 ●●日　杉本　健さん・香織さん

●月 ●●日　相沢次弘さん・久美子さん

◦ス　マ　イ　ル◦

伊藤　博さん

「静岡高校●●期●●歳の会」が開催されました。

これが最後の同窓会になるぞの脅しで、なんと

懐かしいメンバーが９３名も集まりました。半

分ぐらい顔と名前と記憶が一致しませんでした

が、会場全体がハイになり大盛況でした。「こな

いだと●●年前の話する」会はホテルのボーイ

さんから「お迎えが参りました。」の声で全員が

我に返り、●●歳の約束して帰路につきました。

杉浦　哲さん

静岡理工科大学グループＭ２０駅前新キャンパ

スの見学会を６月２６日と７月１７日に開催し

ます。皆様はじめ会社のご担当の方々も是非ご

参加を。事前申込制、定員次第締切、お手元の

資料のＱＲコードからお早めにお申込み下さい。

後藤　清雄さん

株式会社微生物農法研究所代表取締役社長　堀

池彰様に自分がお手伝いしている民間の更生保

護団体「特定非営利活動法人　静岡県就労支援

事業者機構」の二種会員にご入会頂きました。

これからも更生保護にご理解とご支援をよろし

くお願いいたします。

杉本　健さん

この度は義母の葬儀に際しまして過分なお心遣

いをたまわりましたこと心から御礼申し上げます。

伴野　隆一郎さん

久し振りに帰って来ました。これからもよろし

くお願いします。

若松　誠さん

先週行われた総務省主催の「電波の日」記念式

典でテレビ静岡が「静岡県の観光や食文化など

を海外に情報発信している」ことが評価され表

彰されました。今後もこの活動を推進していく

ことをお約束して大口でスマイルします。

谷本　宏太郎さん

誕生日のお祝いありがとうございます。

深澤　一浩さん

誕生日のお祝いありがとうございます。●●歳、

男深澤、人生リスタートします。

松本　博士さん

結婚記念日に綺麗なお花を頂きどうもありがと

うございました。早いもので結婚●●年になり

ました。３人の子供も其々独立し、今の関心は

中学１年を筆頭に幼稚園年長まで男３人、女４

人いる７人の孫のことです。これからも２人し

てエンジョイロータリーを楽しみます。皆さん

どうぞよろしくお願いします。

相沢　次弘さん

結婚記念日のお祝いありがとうございます。

◦出　席　報　告◦

例会日 全会員数
（出席計算人数※）

出 席
会 員 数

欠 席
会員数

暫 定
出席率

6/3 104（104） 現地 75 名
Zoom1名 28 名 73.07％

6/10 104（104） 現地 75 名
Zoom2名 27 名 74.03％

※出席免除会員を引いた会員数。
　出席免除会員は欠席しても出席扱いになるため。

欠席した方は年度内にメイクアップしましょう！
なお、国際ロータリー理事会の決定事項に則り、それに
変更が無い間は全会員出席扱いとします。



◦ゲ  ス  ト  卓  話◦

アナウンサー　小沼みのり　様

演題「もったいないよ！静岡県

～各地成功事例から学ぶ、街づくりの可能性～」

アナウンサーの小沼みのりと

申します。今日は錚々たる顔

ぶれの皆様の前で何を話せる

かといろいろ考えておりまし

たが、今年２月の日本平でのＩＭで森理世さん

とトークセッションをさせて頂きました。その

中で街づくりの話をもう少し深堀して聞きた

いよという話を数多く頂きました。そこでど

うしたら静岡がバズる街になるのか？という

事を題して「もったいないよ！静岡県～各地

成功事例から学ぶ、街づくりの可能性～」と

いうお話をさせて頂きます。局アナ時代にアー

カイブで確認したら静岡県の市町村５０００

か所を取材していました。行ったことの無い

市や町、村は在りません。それが私の唯一の

誇りでもあります。ここで自己紹介をさせて

下さい。生粋の静岡育ちで早稲田大学を卒業

した時に静岡県のアナウンサーの募集が１局

も無かったので最初に受かった岡山放送に勤

めさせて頂きましたが、どうしても地元に戻

りたいという思いがありＳＢＳに移籍させて

頂き局アナを１６年務めた後、２０２１年の

春、フリーアナウンサーになりました。昭和

レトロが非常に好きで、ＳＮＳにも古い写真

をアップしたりしております。アナウンサー

キャリアでは少しでも時間があれば自分でロ

ケに行ったり、知事などの定例会見に足を運

んだり現場第一主義で１６年間やってまいり

ました。今はメディア露出に拘らない形でしゃ

べり手としてのセカンドステージに挑戦しよ

うとフリーになりました。今のお仕事は行政

関係やいろんな企業様の式典やイベントの仕

事をさせて頂いたり、教育学部を卒業してお

りますので高校や大学で授業をさせて頂いた

り後援会でお話させて頂いたりしております。

ディグスピーク（ＤｉｇＳｐｅａｋ）という

会社で法人化しました。そんな私が静岡県の

全市町を取材して見えた静岡県の面白さ、そ

して問題点も見えてきましたのでそのあたり

をお話させて頂きます。自分の足で取材して

感じた静岡県民の特徴、問題のひとつとしま

しては静岡の方は自分の町の事を知らない。

例えば「静岡」や「浜松」の名前の由来。そ

してＩＭでもお話させて頂きましたが一番盛

り上がったのが静岡弁。御殿場の２４６沿い

の「ヤバイ（矢場居）」という地名の交差点。

２０２２年に東京から来た人が御殿場に「超

ヤバイ交差点がある」とツイッターで呟いて、

それがとても拡散されて矢場居交差点に人が

沢山集まったという事例がありました。この

ように地名が観光資源になるなど、静岡県民

にとって当たり前のことの中に面白い事があ

ります。文化だけでなく観光資源でもありま

す。井川の湖上駅は昔からありますが県民か

らではなく県外の方から魅力のある観光地と

して取り上げられてました。私はこれが出来

ない地域はもったいないと思っています。今

ある財産にプラス１、何かを加える。方言と

か地名とか文化の面白さに私たちが気づいて、

ケンミンショー的な目線で面白がる事。昔か

らある地域の当たり前を拡散させる。二度と

作れない本物のレトロを生かす。もったいな

いと思います。今日お話ししたことで皆さん

が何かアクションを起こしていただけること

が静岡県の未来に繋がっていくという期待を

込めまして私のお話を締めさせて頂きます。

ありがとうございました。



◦第５回次年度理事会 議事録◦

協議・審議事項

①年間スケジュール（案）の件（横山幹事）

　横山幹事より２０２４－２０２５年度年間スケ

ジュールに基づき説明があった。

・ローターアクトの予定を掲載し完成となります。

【承認】

②組織（案）（横山幹事）

　組織図（案）に則り説明があった。

・委員会については組織図の通りとなっています。年

度内の新会員の入会予定として、杉山さんと斎藤さ

んが入り今年度が最後となります。今後退会者がい

なければ、１０４名が最終、７月１日に４名入会し

ますので、１０８名で次年度のスタートとなります。

【承認】

③予算（案）（横山幹事）

　横山幹事より２０２４－２０２５年度収支予算に基

づき説明があった。

・合同事務所の費用が確定し分担金が決定。去年ま

では７月１日の年当初１０２名に対して１か月の

分担金が３９２，１００円、一人当たりが３，８４４

円。今年は、３，８６１円になった。年間で４，

７０５，２００円だったのに対し５，００４，０００

円となり、約３０万円増えてしまいました。予備費

を１１万円しかとっていなかったので、マイナスに

なってしまうので、川辺会長と協議し、９０周年

で、４００万円を基金会計から繰り入れて事業をす

る予定でしたが、４５０万円を基金会計から繰り入

れ、残額を予備費として次年度のスタートにしたい

と思っています。【承認】

④スケジュールの件（石川委員長）

　卓話一覧資料に基づき石川委員長から説明があっ

た。今のところ、１１月１８日までの卓話が決まっ

ている。そして、来年３月２４日は静岡県立大学

特任教授の柯隆（か・りゅう）様が決まりました。

【継続協議】

⑤観月会の件（原田委員長）

　観月会開催資料に基づき原田委員長から説明があっ

た。

・９月１７日に日本平ホテルで開催する予定です。予

算については、会員および奥様が８，０００円、お

子様については３，０００円。参加人数は４０名程

度で予算を組んでいて、支出については、日本平ホ

テル、ピアノ調律代、久保田バンド、月見団子で、

支出合計が６０万円ほどを予定しています。会費合

計３２万円と親睦委員会費より２７万円ほど支出

し、約６０万円の予算となります。

・疋野常任委員長より足（交通手段）についての質問

があり、直接行く場合と、４０名以上ですと、日本

平ホテルから４５名乗れる送迎バスが静岡駅南口か

ら出るとの回答を原田委員長からもらった。

・川辺会長より庭に出て食事ができるかの質問に対

し、原田委員長より、ホテル側との打ち合わせにな

るとの回答をもらった。【継続協議】

⑥古着ｄｅワクチンプロジェクト

　小川委員長が欠席ということで、横山幹事から資料

に基づき説明があった。

・昨年に引き続き今年も行います。昨年と違うのは、

昨年は１１袋をいただきましたが、今年は２袋とな

りました。予定としては、７月１日に会員に説明を

して、７月２９日の例会でガバナーに贈呈をする予

定。袋については、たくさんいただける場合は袋を

追加させていただきます。【承認】

⑦その他

　個人情報の取り扱いについて横山幹事から説明が

あった。

・会員名簿の個人の住所は、掲載、一部掲載、非掲載

を選択可能とした。また生年月日のうち生年を非掲

載とした。

・静岡市内の６ロータリーの相互配布について、静岡

ロータリーでは次年度はそのまま配布する予定です

が、次年度でどうするかを検討する予定。データで

の配布も検討。

・事業計画書については必要性も鑑み、次年度は同様

にさせていただきます。データでの配布は、データ

の苦手な会員のことも考慮し、児玉年度で検討して

もらいたい。【承認】

報告事項

①例会スケジュールについて

・７月第１例会（７月１日）（新体制発足）：方針及び

５大奉仕委員長事業計画発表（各３分）乾杯は牧田

静二さん

・７月第２例会（７月８日）会員卓話　奉仕活動他　



志田ＰＤＧ：演題は石川委員長確認中

・７月第３例会（７月２２日）ガバナー補佐クラブ

訪問　例会終了後第１回クラブアッセンブリ

・７月第４例会（７月２９日）ガバナー公式訪問　

会長幹事会の開場時間確認

・８月第１例会（８月５日）夜間例会（前年度会計報告、

監査報告、今年度予算、ローターアクト卓話）＊決

算の関係で臨時理事会を開催予定（メール）

②地区会員増強セミナー（７月２７日）静岡労政会館

③米山記念奨学セミナー（７月２８日）米山梅吉記

念館

④インターアクト年次大会（８月３日）白根高校

⑤地区ロータリー財団セミナー（８月４日）グラン

シップ

＊②～⑤については会長、幹事、担当委員長が出席す

るように調整中

◦第１１回定例理事会 議事録◦

協議・審議事項

①【承認】次年度計画（予算、日程、委員会）（横山

副幹事）

・横山副幹事より、次年度組織、スケジュール、予算

について説明があった

・番匠幹事より、９０周年記念例会に使用する予算（基

金会計より４００万、特別会計より約１００万円の

合計５００万円）を予備費にいれてあるが、備考に

予備費のうちの５００万円は９０周年金例会で使用

することを記載したほうが良いとの意見あり、記載

することにした

・谷口会場監督より、６月３０日が事業日だが、実際

の支払いは次年度になるため、決算処理の方法につ

いて質問があった。川辺年度と児玉年度で打ち合わ

せをして、事業終了後できるだけ早く決算処理を行

い、基本的には未払金等の処理により、川辺年度で

事業費の処理を終了させる予定である

②【承認】新入会員について（番匠幹事）

・日本銀行　静岡支店長　蒲地久司さん（推薦人：志

田洪顯さん、川辺哲さん）、富士フィルムビジネス

イノベーションジャパン株式会社　静岡支社長　岡

田敬太さん（推薦人：小林武治さん、横山泰久さん）、

アサヒビール株式会社　静岡支店長　香本創児さん

（推薦人：望月啓行さん、小林武治さん）、株式会社

巴川コーポレーション　総務コンプライアンス統括

室　室長　齊藤秀彰さん（推薦人：志田洪顯さん、

淺原諒蔵さん）、富士通Ｊａｐａｎ株式会社　東海

支社長　坂本眞司さん（推薦人：山﨑大輔さん、相

澤次弘さん）配属委員会は、６月入会予定の齊藤さ

んは出席委員会となり、その他は次年度理事会に一

任する

③【承認】会員満足度調査について（番匠幹事）

・番匠幹事より、１～２月に行った会員満足度調査

の結果について報告があった。その中で要望のあっ

た個人情報の取り扱いについて、次年度より常時

携帯する可能性のある会員名簿の自宅の掲載につ

いては、本人の意向により、掲載、非掲載、一部

掲載を選択可能とする。生年月日の生年は削除し、

月日のみの掲載とする。事業計画書の生年月日は、

携帯、紛失の可能性が低いため、現状どおり掲載

を継続する

・会員名簿の旧静岡市のロータリークラブ間の配布に

関しては、次回の合同事務局の議題にあげて、次年

度以降に対応を検討する

・６月１０日の例会において、アンケートの集計結果

を会員に配布し、番匠幹事より説明を行う。

報告事項

①６月２４日（月）　２０２３－２０２４年度　最終

例会　１８：００～

②入会予定

・静岡ガス㈱ 杉山武靖 ６月３日入会

・㈱巴川コーポレーション 齊藤秀彰 ６月１７日入会

希望　※理事会６月３日

・大和ハウス工業㈱ 興梠一喜 ７月１日入会

・富士通Ｊａｐａｎ㈱  坂本眞司７月１日入会希望　

※理事会６月３日

・富士ＦＢＩＪ㈱ 岡田敬太 ７月１日入会希望　※理

事会６月３日

・アサヒビール㈱ 香本創児 ７月１日入会希望　※理

事会６月３日

・日本銀行 蒲地久司７月２２日入会希望　※理事会

６月３日

退会予定

・富士通Ｊａｐａｎ㈱ 野本貴之 ６月２４日最終出席


